

Crece la molestia entre vecinos a una semana del derrumbe: corte seguirá al menos 15 días

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

La Ruta Chínquihue está cerrada por al menos 15 días debido a los derrumbes, una medida que agudiza la molestia de los vecinos del sector, quienes acusan a las autoridades de aparecer "sólo para la foto" y luego abandonarlos. El corte, que afecta al kilómetro 10, fue provocado por las remociones en masa registradas el martes 10 y viernes 13 de la semana pasada.

La confirmación del plazo fue entregada por la delegada presidencial, Paulina Muñoz, y el alcalde Rodrigo Wainraigh, tras una reunión de emergencia en la que también participaron los seremis de Transportes, Pablo Joost, y de Vivienda, Fabián Nail.

"LUGO DESAPARECEN"

La crítica más dura provino de Jessica Vargas, presidenta de la Junta de Vecinos de Costa Chínquio, quien calificó el derrumbe como un "dolor de ca-

RUTA CHINQUIHUE. Dirigentes vecinales cuestionan la actual respuesta de las autoridades ante remociones en masa y demandan mantenimiento constante de los cerros y nuevas rutas de conexión.

beza". Para ella, la preocupación de las autoridades dura "hasta donde cubren las redes sociales. Aprovechan el momento y luego desaparecen para los vecinos de Chínquihue", recalcó.

Vargas demandó soluciones permanentes, como la mantención de los cerros y la pavimentación de la ruta alternativa de Las Cahuelas. "No queremos que vengan sólo a sacarse fotos. Cuando ocurre algo tienen las redes sociales bien activas. Los diputados dicen que les preocupa, pero es sólo en el momento", sentenció la vocera.

CAMINAN UNA HORA

A este malestar se sumó Juana Vargas, presidenta de la Junta de Vecinos Costa Tenglo Alto, quien expuso los problemas de conectividad. Solicitó que los buses de acercamiento municipales lleguen a su sector, ya que la falta de cobertura los obliga a caminar cerca de una hora para tomar transporte.

"Estamos complicados, debemos salir por la carretera", remarcó.

SEGURIDAD ES PRIORIDAD

Frente a las críticas, el alcalde Rodrigo Wainraigh enfatizó que, si bien entiende la demanda por reabrir la ruta, la prioridad es otra.

"Primero está la vida y la integridad física de los vecinos", aseguró. Aclaró que los 15 días de cierre corresponden al periodo de rebaja del peaje de Trapén, pero que la vía permanecerá inhabilitada "el período que sea necesario" hasta garantizar la seguridad.

"Si el día de mañana van pasando nuestros vecinos, se desplaza la tierra y tenemos víctimas fatales, ¿quién es responsable? Las autoridades, y eso no lo vamos a permitir", subrayó el alcalde, insistiendo en que más que un plazo, se debe cumplir una condición de seguridad.

ESTUDIOS Y SOLUCIONES

Para encontrar una salida técnica, la delegada Paulina Muñoz confirmó que el Cuerpo Militar del Trabajo (CMT) del Ejército evaluará en terreno la evolución del derrumbe y la fractura que presenta el cerro, en un trabajo conjunto con el MOP y el municipio, que apoyará con drones de Seguridad Pública.

Paralelamente, el alcalde informó que solicitan traspasar la administración de la Ruta Chínquihue al MOP, argumentando que "la municipalidad no cuenta con los recursos, la experiencia y la mano de obra para hacerse cargo" de una vía de tal complejidad.

TRANSPORTE ALTERNATIVO



Desde la Seremi de Vivienda, Fabián Nail anunció que ya existe un proyecto de prefabricado con resolución favorable para buscar conexiones entre la Ruta Chínquihue y la Ruta 5, como la anhelada Ruta de Las Cahuelas, además de mejorar la vía actual con contenciones y un mejor manejo de aguas lluvias.

"Primero está la vida y la integridad física de los vecinos"

Rodrigo Wainraigh,
 alcalde de Puerto Montt

sector del kilómetro 10 de la Ruta Chínquihue.

El operativo fue desarrollado también con ayuda de los voluntarios de la Octava Compañía de Bomberos. La escalaera mecánica lanzó agua a alta presión, lo que permitió hacer caer de manera controlada material que amenazaba con desprendese. "Esto nos permite avanzar para ojalá poder habilitar cuanto antes esta vía", destacó el alcalde. CG

PLAN DE CONECTIVIDAD

Mientras dure el cierre, el seremi de Transportes, Pablo Joost, explicó que se incrementarán los buses de acercamiento dispuestos por el municipio, con una frecuencia de 10 minutos. Asimismo, la Línea 4 del transporte público será desviada

DERRUMBE CONTROLADO

Por otro lado, con la ayuda de un equipo de la Séptima Compañía de Bomberos, ayer lunes fue removido de forma controlada parte del cerro que amenazaba con desprendese en el

Lluvia vuelve el jueves

- La delegada presidencial recalcó que el "transitar por este sector está prohibido", por el peligro de nuevos deslizamientos del cerro. Junto con ello, explicó que se mantiene la alerta amarilla por remoción en masa y alteración de conectividad. Las lluvias volverían el jueves, pero de menor intensidad.